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Protokoll der Delegiertenversammlung vom 01.09.2024 
des Hansestadt Bremen Dartverband e.V. und der Hansestadt Bremen Dartliga 

 

Ort: Mad-Haus, Hastedter Osterdeich 225, 28207 Bremen 

 

Stefan Hesse eröffnet um 15:10 Uhr als Sitzungsleiter die Versammlung mit der Begrüßung 

der Delegierten.  

 

Nach einer Schweigeminute zum Gedenken an Tomas „Shorty“ Seyler wurde die Versamm-

lung fortgesetzt. Leider wurde übersehen, dass sich Wiebke noch außerhalb der DV befand. 

Wiebke äußerte sich enttäuscht über die geringe Teilnahme an Shorty´s Gedenkfeier von Sei-

ten des Vorstandes sowie vieler Mitglieder, die bei der DV anwesend waren. 

 

 

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Feststellung der Stimmbe-

rechtigten 

 

Stimmberechtigte: 41 (5 Präsidium, 1 Ehrenmitglied und 35 Delegierte) 

 

Die Tagesordnung und die Anträge wurden fristgerecht an das Präsidium, die Teamkapitäne 

und die Ehrenmitglieder verschickt. 

 

 

TOP 2: Verabschiedung des letzten DV-Protokolls 

 

Das Protokoll liegt ausgedruckt vor und wurde vorab an die Kapitäne verschickt.  

 

Das Protokoll wurde mit 40 Ja Stimmen und 1 Enthaltung verabschiedet.  

 

 

TOP 3: Bericht des Präsidiums über die abgelaufene Saison 

 

a) Vizepräsident: Stefan Hesse 

Stefan beschränkte sich auf die sportlichen Erfolge. Hier sind besonders zu er-

wähnen: 

1. Platz bei den German Masters im Ländervergleich. 

Durch einen 3. und 5. Platz bei den Damen und dem 1. Platz bei den Herren. 

     

     b)  Ligaleiter: Marcus Bial 

Marcus stellte die Ligasituation für die nächste Saison vor. 

Die Ligen starten ab 09.9. (37. Woche) mit insgesamt 74 Teams ( 2 Bundesli-

ga, 12 Verbandsliga, 12 Landesliga, 13 Bezirksliga, 2 neue Kreisligen á 12 und 

11 Viererteam ). 

 

c) Jugendwartin: Angelika Czech-Tuschard 

Geli berichtete mit Begeisterung über die Kinder- und Jugendarbeit. Jeden 

Donnerstag wird ein Trainingstag im MAD-Haus ausgerichtet, der sich wach-

sender Begeisterung unter den Kids erfreut. Geli wird von einigen Eltern sowie 

Ecki und Bernd W. unterstützt. 
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TOP 4: Bericht der Kassenprüfer   

  

Die Kasse wurde geprüft. Es gab keine Beanstandungen. Wiebke konnte alle Ein- und 

Ausgaben belegen und ausführlich begründen. Arnold übernahm für Wiebke in ver-

kürzter Form die Vorstellung des abgelaufenen Hausplanes sowie den Entwurf für die 

neue Saison. 

 

 

TOP 5: Entlastung des Präsidiums 2023/2024 

 

Willy stellt einen Antrag auf Gesamtentlastung des Präsidiums: 

   Stimmen: einstimmig   

 

Entlastung des Präsidiums für die Saison 2023/2024 

   Stimmen: einstimmig 

 

Damit ist das Präsidium für die Saison 2023/2024 entlastet. 

 

 

TOP 6: Verabschiedung Haushaltsplan 2024/2025 

 

Der Haushaltsplan wurde einstimmig verabschiedet.    

 

TOP 7: Wahl eines neuen Präsidenten und Kassenprüfer 

 

Für die Wahl zum Präsidenten stellte sich Stefan Hesse zur Verfügung. Stefan nahm die Wahl 

an. 

     Stimmen: Bei zwei Enthaltungen gewählt 

 

Durch die Wahl von Stefan wurde die Wahl eines Vizepräsidenten erforderlich. 

 

Für die Wahl des Vizepräsidenten stellte sich Markus Amend zur Verfügung. Markus nahm 

die Wahl an. 

     Stimmen: Bei zwei Enthaltungen gewählt. 

 

Als KassenprüferIn stellten sich Manu Bruhns und Ecki Pfannschmidt zur Wahl. Mehrheit-

lich wurde Manu gewählt. Manu nahm die Wahl an. 

 

Wiebke verlässt die DV. 

 

TOP 8: Anträge 

 

Anträge wurden vorgestellt und umfänglich diskutiert. 

 

Antrag 1. 

1. Der Ligaleiter teilt in allen Ligen den Mannschaftskapitänen mit, in welchen Mann-

schaften Jugendliche unter 18 gemeldet sind. Zudem werden alle Mannschaften mit 

einem Heimspielort in einer Raucherkneipe bekanntgegeben. 

2. Wenn eine Mannschaft mit Jugendlichen ein Auswärtsspiel austrägt, müssen die Kapi-



 

 3 

täne sich vorher auf folgendes einigen: 

2.1. Falls Jugendliche eingesetzt werden sollen, kann der Kapitän des Teams aus 

der Raucherkneipe einen neutralen rauchfreien Spielort vorschlagen. 

2.2. Der Kapitän aus der Raucherkneipe kann das Heimrecht abgeben, und beim 

Gegner spielen. 

2.3. In der Raucherkneipe wird eine geschlossene Gesellschaft vereinbart. Die 

Räumlichkeiten werden vor dem Spiel gründlich gelüftet und in den Räum-

lichkeiten darf nicht geraucht werden. 

2.4. Der Spieltag wird in der Raucherkneipe als rauchfreier Tag deklariert. Die 

Räumlichkeiten müssen gut gelüftet sein. 

2.5. Die Mannschaft mit den gemeldeten Jugendlichen verzichtet freiwillig auf de-

ren Einsatz. 

Bei 3 Enthaltungen und 3 Gegenstimmen wurde der Antrag angenommen 

 

Antrag 2. 

Ab der Saison 2025/26 wird auf FTS-Turnieren nach 60 Darts mit einem Bullwurf das Leg 

entschieden. 

Bei 7 Gegenstimmen und 6 Enthaltungen angenommen. 

 

Antrag3. 

Erhöhung der Mindestteilnahmen bei FTS-Turnieren auf 10 um bei der Endrunde spielberech-

tigt zu sein. 

Bei nur 8 Ja-Stimmen abgelehnt. 

  

Antrag 4.1. 

1 Bei allen offiziellen Veranstaltungen des Bremer Dartverbands (HBDV) – ausgenommen ist 

die FTS - Turnierserie – wird ein Rauchverbot eingeführt. 

2. Die Wettkampfordnung wird dementsprechend aktualisiert. 

3. Alternativ werden die Veranstaltungen nur an Orten durchgeführt, an denen bereits ein 

Rauchverbot besteht. 

4. Die Saison 2024/25 gilt als „Übergangsjahr. Ab der Saison 2025/26 ist der Beschluss ver-

bindlich.  

5. Zusätzlich wird vom HBDV Präsidium eine Arbeitsgruppe eingerichtet, die mögliche Al-

ternativen ausloten soll. Sollte die Arbeitsgruppe zu anderen Vorschlägen kommen, wird An-

fang des nächsten Jahres zu einer außerordentlichen DV eingeladen. Die AG hat Zeit bis Ende 

Februar 2025. 

Bei 4 Gegenstimmen und 6 Enthaltungen angenommen. 

 

Antrag 5. 

Ernennung von Angelika Czech-Tuschard zum Ehrenmitglied 

Bei einer Enthaltung wurde Geli unter großem Applaus zum Ehrenmitglied benannt. 

 

 

TOP 9: Verschiedenes 

- Michael informierte die Versammlung, dass die Aufnahme in den LSB  dringendst 

forciert werden muss, da die Gefahr bestehe aus allen Länderübergreifenden Ver-

anstaltungen wie Bundesliga, German Masters etc. gestrichen zu werden. Sascha 

Petri könnte behilflich sein, wenn es um Regeln für die Gründung von einem Ver-

ein geht. 

- Es gibt die Möglichkeit einen Trainerschein für Dart über den DDV oder verschie-
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denen Landesverbänden zu machen 

 

Stefan Hesse beendet die Delegiertenversammlung um 17:30 Uhr. 

 

 

 

        ____________________                               ______________________ 

    Stefan Hesse     Wilfried Kohlstruk 

          (Versammlungsleiter)     (Schriftführer) 

  


